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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 21 MAI 2025 

RAPPORT MORAL DU PRÉSIDENT 

 

Mesdames, Messieurs, chers adhérents,  

 

Je suis heureux de vous accueillir et de vous souhaiter la bienvenue à notre Assemblée Générale 

annuelle. 

Ce rapport moral aura une toile de fond particulière, puisque ce sera le dernier de mon mandat 

en qualité de Président, comme déjà annoncé l’an dernier.  

Comme chaque année, l’Assemblée Générale est l’occasion de faire le bilan de l’année écoulée, 

de saluer les succès, d’analyser les manquements et de tirer les enseignements utiles afin de se 

projeter dans l’avenir. C’est aussi un moment intéressant qui permet à chacun de se rendre 

compte du travail effectué tant par les bénévoles que par les enseignants salariés et le secrétariat.  

Comme vous le savez, en matière de gouvernance, l’UTL est administrée par des bénévoles 

souvent engagés localement et elle est de ce fait « fragile ». Force est de constater la difficulté, 

ces toutes dernières années, à renouveler les membres du Conseil d’Administration et du 

Bureau. D’où l’appel à candidatures. Je compte sur vous pour pouvoir répartir les tâches et 

dynamiser le fonctionnement de l’UTL.  

L’ordre du jour comporte l’adoption du procès-verbal de l’Assemblée Générale du 28 mai 2024. 

Celui-ci a été publié sur notre site et mis à votre disposition au secrétariat. Si personne ne s’y 

oppose ou n’a de remarque à formuler, je le soumets à votre approbation.  

Du fait de la diversité de nos activités, le nombre d’adhérents a atteint 542, dont 140 nouveaux. 

Ce résultat a été rendu possible grâce à la campagne d’adhésions réalisée depuis la Journée 

« Portes ouvertes » de juin 2024, notre participation aux forums de Montargis, Amilly et 

Châlette-sur-Loing, de l’adhésion « bienfaiteur » et de l’instauration du reçu fiscal.  

Lorsque j’ai été élu il y a douze ans, il y avait 400 adhérents et 43 enseignants, dont 23 

bénévoles, lesquels assuraient 72 cours. Aujourd’hui, sur 35 enseignants, 10 sont bénévoles. Ils 

assurent 82 cours, d’où des charges de personnel en augmentation comme nous le verrons plus 

loin dans la présentation du rapport financier.  

Vous vous en doutez, cela implique beaucoup d’investissement de la part de la petite équipe qui 

œuvre au Bureau, au secrétariat, au Conseil d’Administration, et de tous les enseignants durant 

l’année universitaire. Au nom de l’UTL, je tiens à leur adresser tous nos remerciements pour 

tout le travail réalisé.  

Dans le cadre du programme, de nouvelles matières ou modules ont trouvé un public assidu.  

Il en est ainsi de l’Ornithologie, animée en salle et sur le terrain par Christian Chandellier et 

suivie par une trentaine d’étudiants, du Yoga du Rire dispensé une heure par semaine par Ewa 

Achalmé, de l’Allemand débutant enseigné par Christine Figeat, du Dessin « Modèle vivant » 

par Nadège Raineteau. Wellington Mannoel a succédé à Anne Mazarguil pour l’atelier 
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« Théâtre ». Depuis sa création en janvier 2022, la troupe s’est étoffée et présentera le mois 

prochain un spectacle intitulé « L’Amour dans tous ses états » au Tivoli puis dans cette salle.  

En Informatique, les cours et modules animés par l’équipe ont été suivis par 140 adhérents ; 

les modules proposés par Philippe Pouy sur l’utilisation des smartphones ont réuni une 

vingtaine de personnes. C’est là que l’on constate que des pans de la population ne sont pas à 

l’aise avec le tout numérique. Nous sommes convaincus de cette fracture numérique dont on 

parle rarement, mais qui est bien évidente et ne concerne pas que les séniors. D’où le maintien 

de ces cours pour l’année à venir. Un grand merci à l’équipe, notamment à François Guérin qui 

va quitter notre région. Philippe Pouy a accepté de le remplacer.  

Pour ce qui concerne les conférences, 12 sur 13 ont eu lieu. Une mention particulière pour 

« Les clefs d’écoute des six concertos brandebourgeois de Jean-Sébastien Bach » par Christian 

Chandellier, pour nous préparer au concert du 23 février à l’Espace Jean Vilar à Amilly. A 

l’honneur également Laurent Provost, animateur en Informatique, pour sa brillante et très 

intéressante conférence sur « Beaumont-du-Gâtinais au Second Empire’. Pour clore l’année, 

Bernard Ferry en fera une sur « Qumran et les manuscrits de la Mer Morte » le 6 juin. Le bilan 

de ces conférences sera présenté dans le diaporama par Alfred et Catherine.  

La vie de l’UTL, c’est aussi les réunions de travail et institutionnelles. Durant l’année écoulée, 

le Bureau s’est réuni plus de vingt fois et continue à le faire pour assurer le bon fonctionnement 

et la programmation de notre UTL pour la rentrée prochaine.  

La réunion des enseignants s’est tenue le 20 novembre dernier, 15 personnes présentes et 8 

excusées. Catherine Billard a fait un point général sur les activités et sur les enseignements. 

Plusieurs départs : Jean-Louis Rizzo, Erick Serdinoff et Zoumrata Hadji. Des enseignants sont 

par ailleurs impliqués dans des conférences : Jean-Louis Rizzo, Christian Caron, Laurent 

Provost et Bernard Ferry. Lors des échanges et questions diverses, plusieurs problèmes, 

notamment l’entretien des salles à Carnot. Problème résolu avec l’embauche d’une personne 

une heure par semaine. Quelques meubles défectueux signalés à la mairie.  

La réunion des délégués a eu lieu le 8 janvier avec 43 personnes. Un succès ! Là aussi, 

Catherine et Alfred ont présenté les activités, les cours et les statistiques. Après présentation et 

échanges, l’attention a été appelée sur l’amélioration du cadre de vie, en particulier la salle 

Henriet-Rouard et le mobilier. Un bon point concernant les salles d’Amilly et le gymnase 

Jacques Neveu. S’agissant du matériel, 2 ordinateurs et un projecteur ont été mis à disposition 

des enseignants. Dans l’ensemble, les étudiants ont fait part de leur satisfaction concernant les 

enseignements.  

La commission « Sorties découvertes locales », animée par Francine Joseph, Hélène Bertrand 

et Catherine Louault-Marlin, a proposé quatre sorties : le 16 octobre, une promenade visuelle 

et littéraire au musée Girodet ; le 30 janvier, l’église Sainte-Madeleine ; le 13 mars, le musée 

de la résistance de Lorris ; le 15 mai, une visite guidée des carrières de Souppes-sur-Loing.  

Comme chaque année, le Conseil d’Administration s’est réuni deux fois, le 4 décembre et le 

24 avril. Lors de ces deux réunions, les différents points ont été abordés avec le support d’un 

diaporama. A la première réunion, Alain Bertrand qui reste au CA a démissionné du Bureau. Le 

point sur les adhésions et inscriptions, statistiques diverses, a été effectué par Catherine et 

Alfred. Le programme des treize conférences de l’année 2024/2025 a été présenté par Alfred. 

Des échanges, il ressort que beaucoup moins d’adhérents ont opté pour le forfait 
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« Conférences » à 30€. Cette question sera examinée plus loin. Fabienne Langrand a émis le 

souhait qu’un tarif de groupe accessible à des organismes soit étudié. Les projets d’actions 2025 

présentés vous seront rappelés par Alfred.  

Le dernier Conseil d’Administration a notamment été consacré aux comptes d’exploitation 

et bilan de l’exercice de l’année écoulée et au projet de budget 2026. Le rapport financier vous 

sera présenté en détail par Grégory Top du cabinet ORCOM, et les résultats attendus pour 2025 

par Alfred Barsamian. Globalement, les dépenses se sont élevées à 131 231€ et les recettes à 

126 143€, d’où un résultat légèrement négatif de 3 564€ absorbé par la trésorerie.  

Renouvellement du tiers sortant au Conseil d’Administration 

Comme vous le savez, les membres actifs sont élus par l’Assemblée Générale pour trois ans. 

Ils ne forment qu’un seul collège de 24 membres maximum. Un tiers est renouvelé tous les ans.  

Cette année, il s’agit de Catherine Billard, Marcel Goubard, Francine Joseph et Francine Texier. 

Toutes ces personnes renouvellent-elles leur candidature ?  

Comptes-rendus des réunions AUPF et UUTLRC 

Le colloque de l’AUPF s’est tenu à Lille les 23 et 24 novembre 2024 sous la présidence 

d’Annick Bourez, représentant 45 UP et UTL, et avait pour thème « Les universités populaires 

et la pensée critique ». Monsieur Jacquemart, conseiller municipal, délégué à l’Education 

populaire, et Marie Cauli, vice-présidente de l’UP de Lille, étaient également présents. 

L’université compte plus d’un millier d’adhérents. Quatre UP nous ont fait partager leurs 

expériences et ont apporté leurs témoignages. Parmi elles, celle de Belfort a fêté ses 40 ans l’an 

dernier. Celle de Romans-sur-Isère comprend 700 adhérents, l’UP fêtera ses 40 ans dans 2 ans 

Elle intervient dans un lycée. La présidente siège au Bureau du Comité de Développement de 

l’Agglomération. Deux personnes ont animé ce colloque : Aliocha Wald Lasowski, philosophe, 

enseignant chercheur, et Nicolas Curien, ancien membre de l’ARCOM, autorité chargée de 

garantir la liberté de communication dans le domaine audiovisuel. Il est aussi membre fondateur 

de l’Académie de Technologie. Le débat est un outil essentiel et une valeur forte de l’Education 

Populaire. Il rappelle la loi de 2018 contre la manipulation de l’information, et plus récemment 

le règlement sur l’Intelligence Artificielle de juillet 2024. L’Assemblée Générale s’est tenue le 

dimanche, suivie du Conseil d’Administration. Eric Rousseau, président de l’UP d’Albertville, 

a été élu président de l’AUPF.  

S’agissant de la réunion de l’Assemblée Générale de l’UUTLRC, elle s’est tenue à Baule le 28 

mars dernier. Catherine Billard et moi-même représentions Montargis. L’Union représente 11 

universités, 5 449 adhérents, 5 183 inscriptions à des cours et ateliers, 423 inscriptions pour des 

voyages, 3 874 inscriptions pour des sorties, 16 781 entrées à des conférences, 251 bénévoles 

et 168 interventions intergénérationnelles dans les établissements scolaires pour 796 jeunes. La 

plus petite UTL est celle de l’ouest orléanais, créée en 2019, à Baule : 66 adhérents, 7 bénévoles, 

3 cours, sorties et spectacles et 50 participants aux conférences.  

La plus grande, l’Université Chartraine du Temps Libre : 1 149 adhérents, 88 bénévoles pour 

23 150 heures de bénévolat, 1 053 inscriptions aux cours, 7 800 participations aux conférences, 

1 889 inscriptions à des sorties, 133 à des voyages et 113 interventions intergénérationnelles.  

La cotisation de chaque UTL à l’UUTLRC est portée à 0.90€ par adhérent à partir du 1er janvier 

2026.  
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La date de la Rencontre Régionale est fixée au 30 mai 2026 à Nogent-le-Rotrou. Le thème : 

« Patrimoine médiéval méconnu en Centre Val de Loire ». 

A titre d’information, les thèmes retenus sont : 

- par l’UTL de Maintenon : « Du haut moyen-âge à la Renaissance » 

- à Baule : « La glacière des Seigneurs de Beaugency » 

- à Orléans : « La grotte à La Chapelle-Saint-Mesmin du temps de Clovis » 

- à Chartres : « L’église de Coltinville, restauration en partie médiévale » 

Rappel : si l’on retient une conférence, celle-ci doit être enregistrée, ne pas dépasser 20 minutes, 

et si diaporama, le commentaire se fait en direct.  

À noter que le règlement intérieur est publié sur le site de l’UUTLRC. 

 

Jean LIPINSKI 

  

 

 

 

 

 

 

 

 


